
　令和 3 年 9 月から 4 回にわたり都心
部・臨海地域地下鉄構想　事業計画検討
会が開催され、令和 4 年11月25日に都心
部・臨海地域地下鉄構想 事業計画検討
会 事業計画案が発表されました。これは、
東京駅から有明・国際展示場まで約
6.1kmに7駅を整備する計画案となり、
東京都は、※１東京ベイeSG まちづくり戦
略 2022 の中で、2040 年までにこの地下
鉄新線の実現を目指しています。

　今まで、中央区議会自民党の政策要望
では平成初期から「大量輸送機関の晴海
乗り入れの実現」として要望してまいりま
した。また、平成 22 年９月には、勝どき・
豊海連合町会長と晴海連合町会長の連名
で中央区と区議会に対して「月島地域に
おける交通アクセス改善について」要
望書が提出されています。このような要
望や国と東京都が予てより課題としてきた

「都心部と臨海地域とのアクセス」を踏ま

え、中央区では、平成 26 年・27 年に地
下鉄新線の導入について独自の検討調査
も行われました。この度の事業計画案
は、地域の悲願が実現にむけて動き始
めた大きなニュースとなりました！
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都心部・臨海地域地下鉄新線構想
事業計画検討会　事業計画案

中央区議会議員

たけうち ゆきみ
令和４年度の所属委員会 環境建設委員会／まちづくり・都市基盤対策特別委員会／

子ども子育て・高齢者対策特別委員会【委員長】

コロナウイルス感染症の発症から４年
目となりました。昨年は、学校での課外
活動や地域の行事も少しずつ開催され、
感染防止対策を行いながら新たな生活
様式が普及し始めていると感じていま
す。今年は、区内各地での行事がより

盛んとなり、人々の交流の再開が望ま
れます。人と人とのつながりが、まちの
賑わいを彩り、思いやりのあるまちとな
りますように、地域の方々からのご意見
を区政に反映してまいります。

年月 対応や状況など 所管部 年月 対応や状況など 所管部

昭和60年 晴海に新交通システム（ゆりかもめ）の
延伸を要望 晴海をよくする会

平成初期 大量輸送機関の晴海乗り入れの実現 自民党政策要望

平成12年12月 大江戸線開通

平成21年12月 江戸バスの運行開始 中央区

平成22年６月 勝どき駅の混雑への安全対策として
ホームの増設が決定 東京都

６月
勝どき駅の混雑解消のため
南北に分かれている地下1階コンコースの
一体化と地上出入口の増設が決定

東京都

９月 「月島地域における交通アクセス
改善について」の要望書提出 地域連合町会

平成23年8月 勝どき駅にホームドアが設置される

平成24年6月 中央区総合交通計画策定
臨海地域の交通課題解消に向け検討 中央区

平成26年/27年
地下鉄新線の導入について調査検討
→銀座から国際展示場までの
約５キロに５～６駅を想定　

中央区

平成27年10月 コミュニティサイクルの導入 中央区

平成28年4月 都心部・臨海地域地下鉄新線構想と
常磐新線との一体整備検討 国土交通省

平成29年9月 交通環境改善に向けた路線バスの
再編・拡充を東京都へ要望 中央区・区議会

平成30年10月 第1回　都心臨海地下鉄新線推進大会
晴海トリトンスクエアグランドロビー 中央区

令和元年11月 第２回　都心・臨海地下鉄新線推進大会
区役所８階大会議室 中央区

令和2年度 地下鉄新線の常磐新線との
接続を踏まえた調査検討 中央区

令和２年11月 第３回　都心・臨海地下鉄新線推進大会
第一生命ホール 中央区

令和３年度 地下鉄新線の常磐新線とりんかい線の
接続を踏まえた調査検討 中央区

令和3年 7月

都心部・臨海地域地下鉄構想は、
「常磐新線との接続も含め、事業化に向け
て検討の深度化を図るべき路線」と
位置付けられる

国土交通省

9月 都心部・臨海地域地下鉄新線構想
事業計画検討会設置 東京都

11月 第４回　都心・臨海地下鉄新線推進大会
銀座ブロッサム 中央区

令和4年11月 第５回　都心・臨海地下鉄新線推進大会
月島第二児童公園 中央区

11月 都心部・臨海地域地下鉄新線構想
事業計画検討会　事業計画案発表 東京都

地域交通課題の年表

わたしたちの
まちに

地下鉄を！

※１東京ベイ eSG
　まちづくり戦略　2022



昨年は、６月に開催された
第二回定例会で一般質問に登壇しました。

都心・臨海地下鉄新線推進大会

子どもたちの
成長を支える
学校環境について
● 不登校の未然防止の取組について
● 特別支援教室の入室期間について
● 学校と地域の交流の機会について

都心・臨海
地下鉄新線に
ついて
● 現在の取組状況と
   機運醸成について　

【質問内容の一部抜粋】

● コロナ禍で地域の行事が中止と
なる状況が続いている地域の行
事を活性化に向けた支援の継続

● 町会や自治会へのデジタル化ニ
ーズへのサポート

地域の交流と
人々の絆について

Facebook Instagram TwitterHP

たけうちゆきみ事務所
〒 104-0054　中央区勝どき 3-6-6
Tel/Fax：０３ー５５３４ー８１１５

：love.kachidoki.takeuchi@gmail.com
HP：takeuchiyukimi.jp

昭和 46 年生まれ　
家族：息子（平成 15 年生まれ）
シングルマザー

現在の地域活動
勝どき西町会役員 / 勝どき商栄会役員 /
勝どき・豊海地区委員会理事 / 保護司

今までの地域活動
月島第二小学校 PTA 副会長 /
中央区青少年委員 / 中央区立月島第二
小学校・幼稚園評価委員 /
警視庁委嘱少年補導員（協助委員）/
被害少年サポーターなど

たけうち ゆきみ
Profile

学歴
東洋英和女学院短期大学卒
東北柔道専門学校卒

資格　柔道整復師 / 健康運動指導士

今までの
一般質問

都心・臨海地下鉄
新線推進大会
2022 ダイジェスト

2022年11月8日開催 月島第二児童公園特設テントにて

5 回目の推進大会は、2 部構成で開催されました。
昼の部では、地域の小学校の管楽器クラブ演奏会が
開催され、夜の部では、都市政策の専門家の基調講
演やつくばエクスプレスの延伸も含め沿線自治体の市
長も参加しての式典が開催されました。

この大会を多くの方々に知っていただき、臨海部の交通の利便性が高まりますように！

地区委員会
（東京探検）

登校みまもり
（月島第二幼稚園

角にて）

一方通行逆走対策

自転車飛び出し対策

一方通行逆走対策

勝どき商栄会
（ハッピーハロウィン）

その他の
活動

地域の交通安全対策

勝どき西町会
（年末特別

防災対策巡回）

毎週木曜日、朝７時半～８時半

月島第二児童公園角にて街頭で

の区政報告を行っています！

区政報告

※みなさまのお声を区政に反映するために、ご意見・ご要望をお聞かせください。

地域活動


